



Ortsgemeinde Jünkerath **Der Ortsbürgermeister**

Rathausplatz 1, 54584 Jünkerath
Tel.: 0 65 97 / 16 – 140 Fax: 0 65 97 / 16 – 128 - eMail: info.juenkerath@oberekyll.de



Pressemitteilung für die 43. KW 2008

Integrierten Gesamtkonzept Bahnanlagen Jünkerath Die Signale stehen in Jünkerath auf „Freie Fahrt“.

Wie bereits berichtet, erreichte uns am 09.01.2008 die erfreuliche Nachricht, dass der gestellte Zuschussantrag der Ortsgemeinde Jünkerath mit Wirkung vom 21.12.2007 durch das Innenministerium in Mainz in Höhe von 228.000,00 € genehmigt wurde. (Detaillierter Bericht dazu wurde bereits an gleicher Stelle veröffentlicht.) Der Zuschussantrag zur Übernahme der Planungskosten für den Masterplan - Integriertes Gesamtkonzept für den Bahnhof und das Bahnhofsumfeld - der Ortsgemeinde belief sich auf insgesamt 285.000,- €.

Diese Planungen sind notwendig, um mit der Umsetzung der vorgeschlagenen Maßnahmen beginnen zu können.

Der Eigenanteil der Ortsgemeinde Jünkerath beträgt 57.000,- €.

Am 10.06.2008 fand die offizielle Unterzeichnung der Planungsvereinbarung mit der Deutschen Bahn AG im Jünkerather Rathaus statt.

Die Leiterin des Regionalbereiches Mitte Frau Susanne Kosinsky aus Frankfurt, der Leiter des Bahnhofsmanagement in Saarbrücken Herr Fries, Herr Zehren vom Bahnhofsmanagement Trier, das Planungsbüro „Stadt-Land+Bahn“ aus Bingen sowie Vertreter der Verbandsgemeinde Obere Kyll und der Ortsgemeinde nahmen an der historischen Vertragsunterzeichnung teil.

In der Planungsvereinbarung sind alle technischen Forderungen der Deutschen Bahn AG für die neue Verkehrsstation Jünkerath festgeschrieben.

Mit der gegenseitigen Unterzeichnung des Vertrages beginnt nun für die Verkehrsstation Jünkerath ein neuer Zeitabschnitt.

Als nächster Schritt erfolgt die Erstellung eines neutralen Lastenheftes als Vorbereitung für die öffentliche Ausschreibung zur Vergabe des Planungsauftrages.

Der Gemeinderat Jünkerath wird voraussichtlich zum Ende des Jahres den Planungsauftrag an den wirtschaftlichsten Bieter vergeben können.

Privat: Rainer Helfen,
Tiergartenstraße 14, 54584 Jünkerath, Telefon: 0 65 97 / 42 38, Fax: 0 65 97 / 96 09 07

eMail: Rainer.Helfen@t-online.de Gespeicher unter: J:\GEMEINDE\DB_AG ANGELEGENHEITEN\1 MASTERPLAN INTEGRIERTES GESAMTKONZEPT\AUSSTELLUNG ZUM KÜRBISMARKT 2008\2008\PRESSE INTEGRIETES GESAMTKONZEPT\2008 43KW INTEGRIETES GESAMTKONZEPT BAHN.DOC

Bis zur Realisierung des Gesamtkonzeptes liegt noch ein weiter steiniger Weg vor uns, der ohne finanzielle Unterstützung des Landes allein durch die Gemeinde Jünkerath nicht zu bewältigen ist.

Jünkerath befindet sich bereits seit dem Jahr 2004 in der Projektentwicklung „Sanierung der Bahnanlagen in Jünkerath“ und ist seit 2006 mit weiteren 5 Gemeinden und Städten als Pilotgemeinde des Landes Mitglied in der Entwicklungsagentur Rheinland-Pfalz in Kaiserslautern. Gemeinsam mit der Entwicklungsagentur, dem „Kompetenzzentrum Bahnimmobilien“ aus Frankfurt und zwei Planungsbüros wurde das Konzept zum „Masterplan Bahnanlagen Jünkerath“ entwickelt und im Gemeinderat beraten.

Es ist vorgesehen, das Projekt in 4 Bausteinen zu realisieren:

- Modernisierung der Verkehrsstation
- Reaktivierung / Sanierung Bahnhofsgebäude
- Revitalisierung der Bahnhofstraße
- Entwicklung der Bahnbrachen

Dabei, hat die Sanierung der Personenunterführung und die Modernisierung der Verkehrsstation am Bahnhof in Jünkerath, die höchste Priorität. Sie ist der erste und wichtigste Baustein in der Gesamtmaßnahme.

Die Vertragsunterzeichnung ist also ein wichtiger Schritt in die Zukunft für den Standort Jünkerath und unsere Region.

Ich bedanke mich herzlich im Namen aller Bürger bei allen Personen, Organisationen, Behörden und Ministerien für gute Zusammenarbeit und die konstruktiven Verhandlungen bei den Ausarbeitungen des Gesamtkonzeptes „Masterplan Bahnanlagen Jünkerath“.

Der Gesamtvertrag ist im Internet unter www.juenkerath.de nachzulesen.

Am Kürbismarkt findet mit Unterstützung des Schienenpersonennahverkehrs Nord (SPNV) aus Koblenz durch die Ortsgemeinde Jünkerath in der Kreissparkasse Jünkerath eine Projektausstellung zum „Masterplan Bahnanlagen Jünkerath“ statt. Hier haben interessierte Besucher und Bürger die Gelegenheit, sich tiefgehender über das Projekt zu informieren. Vertreter der Entwicklungsagentur Rheinland-Pfalz und des Planungsbüros „Stadt-Land+Bahn“ werden mit Vertretern der Ortsgemeinde Jünkerath für Fragen zu diesem Thema an diesem Tage zur Verfügung stehen. Die Eisenbahnfreunde Jünkerath e.V. werden diese Ausstellung mit historischen

Plänen und Bilder begleiten.

Rainer Helfen

Ortsbürgermeister